

**RESPON AL-QUR'AN TERHADAP PENGEMIS:
ANALISIS QS. AL-BAQARAH AYAT 273
PERSPEKTIF *MA'NA CUM MAGHZA***



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Ilmu Qur'an Tafsir (IQT)**

Oleh :

**Moh Arif Sholahuddin
NIM : 1930110035**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU QUR'AN TAFSIR
2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (029) 432677 Fax. 441613,438818
Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id
Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Moh Arif Sholahuddin
NIM : 1930110035
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Quran dan Tafsir (IQT)
Judul : Respon Al-Qur'an Terhadap Pengemis : Analisis QS. Al-Baqarah Ayat 273 Persepektif *Ma'na cum Maghza*

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 11 September 2022 sampai dengan 18 April 2023 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 4 September 2023
Dosen Pembimbing

Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.
NIP. 197802252009121001



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)438818 Faksimile 441613

Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Moh Arif Sholahuddin/ 1930110035

Fakultas/Prodi : Ushuluddin/ Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

Judul : Respon Al-Qur'an terhadap Pengemis Analisis QS. Al-Baqarah Ayat 273 Perspektif *Ma'na cum Maghza*

Telah diujikan pada **26 September 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, M.A.</u> NIP. 197607032003122002 Ketua/Penguji I	11-10-2023	
<u>Shofaussamawati, S.Ag., M.S.I</u> NIP. 197408281999032004 Penguji II	11-10-2023	
<u>Dianing Pra Fitri, M.S.I.</u> NIP. 198705112019032010 Sekretaris/Penguji III	11-10-2023	
<u>Dr.H. Ahmad Atabik,Lc.M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dosen Pembimbing	11-10-2023	
<u>Dr.H. Ahmad Atabik,Lc.M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	11-10-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Moh. Arif Sholahuddin, NIM: 1930110035** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 4 September 2023
Yang Menyatakan,



Moh. Arif Sholahuddin
NIM. 1930110035

MOTTO

يَحْسَبُهُمُ الْجَاهِلُ أَغْنِيَاءَ مِنَ التَّعَفُّفِ تَعْرِفُهُمْ بِسِيمَاهُمْ لَا يَسْأَلُونَ النَّاسَ إِلْحَافًا

“Orang yang tidak mengetahuinya mengira bahwa mereka adalah orang-orang kaya karena mereka memelihara diri dari mengemis. Engkau (Nabi Muhammad) mengenal mereka dari ciri-cirinya (karena mereka tidak meminta secara paksa kepada orang lain”



PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan rasa syukur Alhamdulillah, skripsi ini saya persembahkan kepada:

- 1) Kedua orang tua tercinta Bapak H. Ahmad Jalil A. Majid S.Pd. dan Ibu Hj. Sumariya, sebagai motivator terbesar dalam hidup *dalem* dan menyayangi *dalem* disaat suka maupun duka. Tanpa lelah senantiasa mendoakan dan mengorbankan segalanya dengan penuh kesabaran, memberikan dukungan, kasih sayang, serta nasehat yang sangat berharga sehingga mengantarkan *dalem* ke jenjang perguruan tinggi. Terimakasih telah menjadi orang tua dan guru yang luar biasa, tanpa kalian *dalem* bukan siapa-siapa dan izinkan *dalem* untuk memberikan kebahagiaan kecil ini.
- 2) Abah KH. Mustamir Abdul Mu'in *al-Hafidz* dan Ummah Hj. Sholihah *al-Hafidzah* selaku Pengasuh Pondok Pesantren Tahfidz Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus yang senantiasa memberikan nasehat dan senantiasa kuharap barokah ilmu dan ridha beliau.
- 3) Adik tercinta, yaitu Jihan Tahliyatul Millah yang telah menjadi tempat penghilang penat, pemberi semangat dan mensupport *dalem*. Semoga kita bisa selalu bersama dan bisa membahagiakan Abah Ibuk.
- 4) Keluarga besar IQT-A angkatan 2019 IAIN Kudus yang sudah menemani *dalem* dalam menimba ilmu selama perkuliahan dan senantiasa mengisi hari-hari menjadi lebih menyenangkan.
- 5) Pengabsah wangsaku Dek Naila Manunal Achna yang telah mendoakan dan menemani dengan sabar dan tulus meski banyak salah dan lalai dalam membersaminya.
- 6) Teman-teman Ponpes Al-Abuiyyah yang senantiasa menemani dan mensupport dalam segala bentuknya.
- 7) Teman-teman grup sperma terkuat di bumi yang telah menjadi teman saya meskipun tidak berkontribusi di skripsi saya.
- 8) Semua pihak yang sudah terlibat yang sudah membantu berupa semangat, motivasinya yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	Kh/kh	عَ awal	'A/a'	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	عَ akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	Abb	فَلَکِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَل		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn		جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn		سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT, atas limpahan rahmat, taufiq serta hidayah inayah-Nya. Shalawat serta salam keharibaan Nabi Muhammad SAW penyampai risalah yang membawa rahmat bagi seluruh alam semesta.

Skripsi yang berjudul “Respon Al-Qur’an Terhadap Pengemis : Analisis QS. Al-Baqarah Ayat 273 Perspektif *Ma’na cum Maghza*” dapat terselesaikan yang bertujuan untuk memenuhi syarat sebagai tercapainya gelar Sarjana Agama Program Studi Ilmu Qur’an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus sekaligus bertujuan untuk menambah pahaman bagi para pengaji maupun pengkaji Alquran.

Dalam penyusunan skripsi ini banyak mendapat bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan. Untuk itu penulis menyampaikan banyak terimakasih kepada pihak-pihak yang sudah membantu penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi., Lc, M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan kebijakan-kebijakan terbaik hingga skripsi ini selesai.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus sekaligus sebagai Dosen Pembimbing skripsi saya yang telah meluangkan waktunya dan dengan sabar membimbing saya sampai terselesaikan skripsi ini.
3. Ibu Ulfah Rahmawati, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir (IQT) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. Bapak H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan fasilitas dan pelayanan perpustakaan terbaik yang secara tidak langsung mendukung proses selesainya skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta seluruh staf Fakultas Ushuluddin yang telah memberikan pelayanan dalam proses penyelesaian studi penulis.
6. Para sahabat kelas IQT-A angkatan 2019 yang sudah menemani saya dalam menimba ilmu selama perkuliahan dan senantiasa mengisi hari-hari menjadi lebih menyenangkan.
7. Tak lupa teman-teman yang sudah membantu serta memberikan semangat serta motivasinya dan memberikan bantuan berupa

literasi kepada penulis yang tidak bisa disebutkan satu persatu dalam penyelesaian skripsi ini.

Penulis juga memahami pastinya penulisan skripsi ini jauh dari kata sempurna karena terbatasnya pengetahuan dan pengalaman yang nantinya dikemudian hari terdapat adanya kritikan sekaligus saran yang membangun sehingga penelitian tentang Kajian Mushaf Bahriyah nantinya dapat diteruskan. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan pihak-pihak khususnya dalam bidang Ilmu Qur'an dan Tafsir.

Kudus, 4 September 2023

Penulis,

Moh. Arif Sholahuddin
NIM. 1930110035

